

Rev. 14/12



AYUDA

Editado por la Secretaría de
::: Agitación y Propaganda :::

Boletín semanal órgano del Comité Provincial del S. R. I.

Año II | Almería de 15 junio de 1938 | Avenida de la República 14 | N.º 42

Al pueblo de Almería

Camaradas: El Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional de Almería, ha iniciado una campaña de Ayuda a los combatientes del Este y Levante. A este efecto, ha empezado la confección de 2.000 mudas interiores que enviará a los dos sectores citados.

Es por ello por lo que nos dirigimos al pueblo de Almería, a la masa antifascista, para que se movilice, contribuyendo a que la realización de esta campaña se efectúe con la mayor rapidéz.

Hemos de tener en cuenta que se aproxima el estío y nuestros camaradas que en ruda lucha de fienden palmo a palmo el terreno en dichos frentes, llegada la noche y con ella el término de la jornada, necesitarán cambiar sus ropas sudorosas del continuo batallar, si este cambio de ropas no se efectúa tendrán que luchar nuestros combatientes con un enemigo más feroz y perjudicial (aunque de entrañas menos negras) que las balas del tascismo invasor, ¡la miseria! esos parásitos que se apoderan de los cuerpos faltos de higiene y que pueden inocular a nuestros hermanos el virus de enfermedades peligrosas.

Nosotros los que en la retaguar-

dia y en la placidez del hogar disfrutamos de una vida higiénica, hemos de darnos cuenta de las necesidades de las trincheras; no cabe duda que nuestro gobierno de Unión Nacional se preocupa grandemente de estos problemas, pero no es menos cierto que nosotros hemos de fortalecer a este Gobierno apoyándolo moral y materialmente, con cuyo apoyo contribuiremos a que nuestro triunfo sobre los países totalitarios sea un hecho en plazo breve.

Camaradas: Contribuid con vuestro donativo, que nadie deje de aportarla en la creencia de la mezquindad del mismo, no miramos nunca la cantidad que se nos entrega por insignificante que esta sea, pues que muchas cantidades pequeñas centralizadas en el fondo común de este Comité Provincial, harán posible el salir airoso en esta campaña, siempre el pueblo de Almería respondió abnegadamente a nuestro llamamiento y no dudamos que en esta ocasión se harán dignos de seguir llamándose antifascistas.

Almerienses: En pie por la ayuda a los frentes del Este y Levante. Que nadie eluda su aportación, tened en cuenta que a los camaradas que luchan en las trincheras

por la libertad e independencia de nuestra patria, les hace falta el calor de la retaguardia, que nadie se lo regatee, para que cuando victoriosos vuelvan a nuestro regazo no tengamos que avergonzarnos de haberles negado el apoyo y consideración que merecen y que han ganado con su heroísmo.

D. Padilla Mora

Socorro Rojo

Balanza de situación de cuenta al 31 de mayo de 1938

ACTIVO

Existencia en efectivo al 31 de mayo, 39.764'35; Banco Hispano Americano, 881'25; Banco Español de Crédito, 5.179'05; Mobiliario y enseres, 59.639.

Almacén.—Valor de la existencia en viveres, 19.185'63; idem en tejidos, 48.279'55 Material, 15.200. Obra del Hogar del Combatiente, 27.195'70. Comités, 21.428'45 Grupos, pesetas 21.08'60. Material de oficinas, 1.100, Biblioteca, 3.000; Comité Ejecutivo, 12.500; Suministros, 16.175'57; Gastos generales, 13.156'95; Propaganda, 6.256; Economato, 8.113'25; Préstamos reintegrables 3.258'70; Donativos en especies, 114.438'75.

Total, 436.700'80.

PASIVO

Donativos de Retaguardia, pesetas 41.679'90; idem del Frente, 77.562'55, Espectáculos, 3.929'85; Partidos en suspenso, 910. Pérdidas y ganancias, 16.863'60.

Activo Social, 325.754'90 pesetas.
Total, 436.700'80 pesetas.

Nuestras tareas de organización

Relato de un evadido del campo faccioso

Camaradas: Las exigencias de la guerra en su principio, nos hizo que toda nuestra actividad la dedicáramos a los trabajos de ayuda, ya conocéis los trabajos realizados en este sentido por nuestro Socorro Rojo, en primer lugar fue la ayuda Sanitaria, el abastecimiento de viveres a nuestro Ejército, y más tarde la ayuda prestada a las evacuados y la creación de Guarderías Infantiles, donde los niños evacuados, huérfanos y necesitados en general, encontraron el cariño que al separarse de sus familias necesitaban. Sabemos que hemos realizado una gran obra humanitaria en beneficio de la guerra y de ayuda al Gobierno, pero al dedicar nuestra actividad a las tareas de ayuda, hemos descuidado en algo los trabajos de organización de nuestra Institución, por consiguiente, creemos oportuno sin abandonar los trabajos de ayuda, cuidar un poco del aparato orgánico del Socorro Rojo, a este efecto si bien en un principio de la guerra que sostenemos, los mejores activistas del Socorro Rojo tuvieron que incorporarse a nuestro Glorioso Ejército, y en la ac-

tralidad contamos con un buen número de camaradas curtidos en la lucha del Socorro Rojo, conocedores del desenvolvimiento de éste y por tanto con el cariño suficiente a nuestra Organización para hacer de ella un vivo ejemplo de disciplina y organización.

Con esta confianza nos dirigimos a todos los activistas del Socorro Rojo y a los trabajadores en general, para que de una manera decidida nos presten su colaboración en las tareas de organización que emprendemos, esperamos que aquellos camaradas que sin pertenecer a nuestra Institución, constantemente nos están prestando su ayuda, se incorporen a nuestra humanitaria Entidad, para de esta forma prestarnos más directamente su colaboración en nuestros trabajos, y aquellos que ya son afiliados a nuestra Institución, se dediquen voluntariamente de una manera activa a cooperar en todas las tareas que por medio de consignas y campañas se señale y emprenda el Socorro Rojo de España.

Pulido.

Es miedo?

*

Camaradas: ¿Qué esperais para enrollaros? ¿Qué esperais para cumplir con vuestro deber? ¿Teneis miedo de morir defendiendo la causa de los trabajadores? si tal lo haceis es porque sois fascistas declarados. Hay que defender los derechos alcanzados por los trabajadores.

Hay que morir como los héroes, defendiendo el pan de nuestros hijos, la libertad de nuestro pueblo, los derechos alcanzados por tantas y tantas huelgas, a costa de tanta sangre vertida de manos de la odiosa guardia civil, hay que dejar de ser esclavos y

convertirnos en hombres libres. No más tiranía, no más humillaciones.

Antes que volver a esto camaradas, hay que morir matando. Y el momento ha llegado.

¡A las trincheras todos los hombres útiles! por nuestro bienestar, por nuestra independencia, por la libertad y el pan de todos los trabajadores del mundo.

El Secretario de Finanzas

¡Jóvenes! España os necesita! La Patria te llama! En estos momentos la cobardía se paga con la vida. Apréstate a empuñar las armas para defenderte tu y defender los tuyos.

En el campo faccioso el obrero trabaja de sol a sol, con un sueldo de 4'50 haciéndoles un descuento de plato único y Asistencia Social de 3 pesetas, y una peseta que les hacen pagar para los frailes de la Iglesia, y los cincuenta céntimos que les quedan les hacen comprar de aceite de ricino, para después en presencia de ellos se lo dan a las mujeres de los obreros cuando están embarazadas, con que fijaos si son criminales, no solamente bombardean poblaciones civiles, sino que asesinan a mansalva de todas formas a los trabajadores, y además de esto trabajan una hora y en otras partes dos para beneficio de la casa en que trabajan, hasta aquí llega el cinismo de estos canallas que, con la sangre del obrero se están enriqueciendo, todos nuestros hermanos que por haber caído en las garras del fascismo están padeciendo, no descansan otra cosa que es, que el empuje arrollador de nuestro glorioso Ejército, los libre de la tiranía de esos criminales, que a costa de su sangre le hacen pasar miseria, hambre y esclavitud.

En las mismas condiciones se encuentran las mujeres de estos compañeros, que después de que les hacen sufrir, viendo a sus hijos como se les mueren de hambre, a ellas las ultrajan, las pelan, les hacen tomar una dosis de aceite ricino, y para mayor crimen si se resisten a concederles los caprichos brutales a estos canallas, las matan sin compasión, sin reconocer que es madre, que tiene hijos, que tiene familiares.

A los militares españoles les obligan a luchar en las trincheras, creyendo que con esto decae la moral de los compañeros que sufren el martirio y la opresión del fascio, pero no, saben ellos que estos compañeros, en el momento que los llevan a las trincheras tienen solamente un pensamiento, el de poder escapar de las garras del fascismo, se pasan a nuestras filas abandonando sus seres más queridos, solamente por estar en la España Republicana, libre de traidores.

JUAN NAVAS MOYA

Socorro Rojo

El Comité Local del Socorro Rojo Internacional del pueblo de Turre, ha puesto de manifiesto, una vez más, su actividad y antifascismo. Siguiendo las instrucciones de este Comité Provincial, desplegó todo su dinamismo para conseguir reses, ropas, aves y metálico con que poder llevar un camión a los frentes de Levante. Esta actividad desplegada por el Comité de Turre, ha tenido un resultado satisfactorio, ya que ha podido reunir 38 reses, entre chotos y corderos, con un peso aproximado de carne de 300 kilogramos, 10 conejos; varias docenas de huevos; gallinas; varios bultos de ropa blanca que contiene almohadas, sábanas, colchas, camisas de hombre, etc, se reunió además sesenta y cuatro pesetas en metálico.

Merece especial mención, por las facilidades dadas e interés puesto en estos donativos, el Consejo de Administración de Fincas Incautadas de este pueblo, ya que, casi la totalidad de estos donativos los han hecho los labradores de las fincas incautadas y el referido Consejo, cuya lista de donantes publicamos a continuación para satisfacción suya y estímulo de los demás:

José Arteto Sánchez, 3 chotos; Francisco Martínez Simón, 2 idem; Diego Morales Ruiz, 2 idem; Pedro Haro Garrido, 2 idem; Agustín Gallardo Martínez 1 idem; Juana Pérez Guerrero, 1 idem; José Flores Soler, 1 idem; Pedro Flores Carmona, 1 idem; Francisco González García, 1 idem; Francisco Reyes García, 1 idem; V. Reyes García, 1 idem; Antonio González García, 1 idem; Simón Ortega Puertas 1 idem; Antonio Cazorla Jodar, 1 idem; Gabriel Egea Alias, 1 idem; José Benito Expósito, 1 idem; Francisco Alias Cazorla, 1 idem; José García Cazorla, 2 idem; Francisco Baraza Ruiz, 1 idem; Pedro Zamora Torres, 1 idem; Juan García Crima, 1 idem; Antonio Soler Granados, 1 idem; Consejo de Administración de Fincas Incautadas,

10 idem; José Antonio Flores Cazorla, 1 conejo; Andrés Piñero, 1 idem; Tomás Aguero, 2 idem; José Valero López 1 idem; Juan Cervantes Granados, 3 idem, 1 gallina y 25 pesetas; Miguel Vilar Haro, 2 conejos; Juan Navarro Gómez, 5 pesetas; Joaquina García Torregrosa, 7 pesetas; Antonio Piñero, 2 pesetas; Francisco Muñoz 1 docena de huevos; José Guerrero Alias, 1 idem Isabel Soler Duarte, 1 idem; Jacinto Caparrós, 1 idem; Juan Cervantes Granados, 1 idem; Pedro Piñero, 2 idem; Antonio Carretero Haro, 1 idem; Javier Caparrós Crespo, 5 idem.

Donativos recibidos durante la quincena anterior:

Una función celebrada por la Barriada Oeste 66'55
 Día Comercial mes de Abril 366'00
 Compañera de Soriano Cazorla 15'00
 55 Brigada 217 Batallón Transmisiones, José Galán 700'00
 55 idem 217 idem por idem 800'00
 55 idem 217 idem por idem 783'00
 55 idem 217 idem Ametralladoras Juan Torres 200'00
 54 idem 214 idem P. Mayor, Bernardo Fernandez 323'00
 54 idem 214 idem 3.ª Compañía, Sargento Auxiliar 450'00
 55 idem 218 idem Miguel Sanchez Nieto 200'00
 54 idem 214 idem Ametralladoras, S Mañas 813'00
 106 idem Comandancia 6.º Germán Saez 50'00
 Juan López Barrar de Albacete 10'00
 Comité de Aulago 250'00
 Idem idem 250'00
 Jose Barco 15'00
 Valentín Navio 13'00
 José García 23'00
 Día comercial mes de Abril 811'00
 55 Brigada 219 Batallón Sección de Mando 75'00
 55 idem 218 idem 2.ª Compañía 665'00
 Juan Ruiz Sánchez, Cabe-

za de Buey 275'00
 Oficina de Etapa por colecta 75'00
 Santiago Riosta Lógora 5'00
 Compañía de Sanidad Florencio Sánchez 200'00
 55 Brigada 218 Batallón 4.º Compañía 600'00
 55 Brigada 219 Batallón 3.ª Compañía, Eduardo Pérez 790'00
 55 idem 219 idem Sección Mando, Miguel Rodríguez 200'00
 55 idem 219 idem 1.ª Compañía, Manuel Barcarcel 750'00
 Destacamento de Agua Dulce, 10 Batallón, de Retaguardia 205'00
 17 Grupo de Asalto 840'00
 Juan Espinar 5'00
 Sindicato de carga y descarga Camiones "Claridad" 100'00
 Francisco Gálvez García 5'00
 Día comercial mes de Mayo 1,660'00
 Día comercial mes de Mayo 315'00
 José Herreras Garcia 5'00
 55 Brigada 219 Batallón S de Mando, Francisco Valverde 50'00
 54 idem 237 idem 4.ª Compañía, Miguel Barrionuevo 430'00
 Rafael Hernández por giro postal 25'00
 85 Brigada 337 Batallón 3.ª Compañía, Alfonso Gurrano 25'00
 Miguel Gallardo Vega 5'00
 Diego García 5'00
 Destacamento Batallón de Retaguardia n.º 2 325'00
 Centro de Recuperación n.º 2 Jefatura 270'00
 Simón Canayo Crespo 5'00
 José Navarro Delgado 5'00
 Concepción Sa'as 5'00
 Herminia Salvador 1'00
 Sindicato de Limpiabotas "Frente Rojo" 106'00
 Felipa Blas 5'00
 Julio Aijón Montoya 100'00
 Juan Torres 10'00
 54 Brigada 214 Batallón, Miguel López 95'00

(Continúa en la página cuarta)

A todos los combatientes del XXIII Cuerpo de Ejército

*

Almería 2 de Junio de 1938

Estimados camaradas: En primer lugar recibid un cordial saludo de este Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional, Sección Española de Almería.

El objeto de la presente es comunicaros la precisión que tenemos en que todos los batallones, compañías y similares hagan un esfuerzo para ayudar a la campaña abierta en este Comité Provincial para la confección de 2.000 mudas interiores con destino a nuestros compañeros que tan encarnizadamente y dando una prueba de heroísmo luchan en los frentes del Este y Levante, defendiendo palmo a palmo el terreno que pisan y arrebatando el que pueden al invasor.

Este Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional, al igual que todos los Comités de la España leal, se ha comprometido contando con la ayuda del Frente del Sur, así como de sus Comités Comarcales y Locales a la confección rapidísima de estas mudas y todos los fondos que se recauden desde hoy, tanto en vanguardia como en retaguardia serán destinados a este fin.

Si alguna vez el Frente Sur tuviera la misma necesidad que hoy tiene el frente del Este, todas las actividades de la España leal y todos los fondos del S. R. I. se concentrarían para venir en ayuda de este frente, pero por exigirlo hoy las circunstancias hay que poner toda nuestra atención y ayuda en los frentes del Este y Levanté, procurando que por la proximidad del verano, por la carencia de ropas y por la escasez de medios higiénicos, nuestros hermanos no puedan adquirir enfermedades y parásitos por no poderse mudar

con la frecuencia que lo necesitan. Esperando comprendereis el humanitario fin de esta campaña y contando con vuestros sentimientos antifascistas revolucionarios no dudamos que la presente tenga la mejor acogida entre vosotros y y rindais el máximo esfuerzo de ayuda en beneficio de la independencia de España y el exterminio del fascismo nacional y extranjero.

Por el Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional de España.

El Secretario

(Viene de la página tercera)

"Noticiero Almeriense"	5'00	del 23 C. de E.	50'00
Varios antifascistas	2 619'80	Colecta en Rambla de de los Pardos	92'50
Destacamento Prisión Militar de Araoz	135'00	José Rodríguez Muñoz Destacamento de Asalto de Gérgal, importe de 31 cajilla de tabaco decomisada	10,00 15'50
Isabel Gómez Gómez	10'00	55 Brigada 217 Batallón 4.ª Compañía, Alrededor Tenllado	550'00
Día comercial mes de Abril	492'00	55 idem 217 idem 4.ª idem por idem	500'00
Compañía de Depósito Capitán	175'00	55 idem 218 idem Transmisiones, Miguel Sánchez	589'00
Cormen Fernández Pino	10'00	55 idem 219 idem 4.ª Compañía, Juan J. Caballero	655'00
Comité de Arboleas del S. R. I.	63'00	55 idem 218 idem 3.ª Compañía	900'00
85 Brigada 340 Batallón 4.ª Compañía, Salvador Alcaide	185'00	José Pérez García, Practicante de Rioja	100'00
85 idem 340 idem 1.ª idem Antonio Albacete	405'00	Ayuntamiento de Somontín, donativos de Salvoconductos	15'00
Marcelino Hernandez	10'00	Sindicato Arrumbadores "La Hora"	63'00
16 Brigada 62 Batallón Teniente Habilitado Comité del S. R. I. del Egid	656'70 35'50	Suscripción que hace el Comité Local de Gérgal en favor del Socorro Rojo Internacional	270'00
Control de Espectáculos Públicos	1.000'00	Suscripción abierta a favor del Socorro Rojo Internacional, por el Destacamento del Batallón de Retaguardia n.º 10 de Gérgal Diego Rodríguez Aranda	335'00 10'00
José Sánchez Salmerón Comandante Julio Bravo, 85 Brigada 337 Batallón	25'00 50'00	Sindicato Femenino de T. de la T. "La Unión" de tovas, campos de Dalías entregado por Francisco Amat	140'00
Antonio Correa Sánchez	10'00	Elisa Fuente	10'00
José Felices Martín	5'00	85 Brigada 340 Batallón C. Antonio Avellano	10'00
Día comercial mes de Mayo por Cañadas	535'00	Donativo de varios camaradas de Carboneras	366'25
Francisco Pujarón Saldaña	10'00	Agustín Pina	10'00
Batallón de Retaguardia n.º 10	500'00	Luisa Guillén Andujar	50'00
José Rodríguez Mata	10'00	Sindicato de vendedores de Frutas y Hortalizas	31'50
José Campos Vazquez	50'00	Amigos de la Unión Soviética	100'00
Teniente de la Motorizada	50'00	Isabel Ortíz Martínez	5'00
Allons López, Teniente de la Motorizada		José Llerano Lorente	10'00
		Miguel Pacheco Pelaez	2'50
		Francisco Pacheco Algamasilla	5'00

El Secretario de Finanzas